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決算審査方法の 
 

見直し 
 

決算審査とは 

市の予算が適正に目的どおり使わ
れたかという観点から審議し、翌
年度の予算編成や将来の財政計画
に反映させるための重要な役割を
担っています 
 



決算審査方法の 
 

見直し 
 

目的 

議会の監視機能をこれまで以上に
充実させ、決算審査の結果を次年
度の予算編成に反映させるため、
議会改革の一環として今年度から
審査方法の見直しを行いました 
 

 



決算審査方法の 
 

見直し 
 

 

審査方法の見直し 

より専門性に特化して審査するた
め、２つの分科会(全議員参加)を
設置 

議員間で決算の課題の共有・意見
交換 

 



議員が出した意見が 

反映された事例 
―特定空家－ 



空家対策 
 

空家の問題については、平成２４年の条例
制定（議員提案）以前から市の問題として
議場で議論 

平成３０年度の当初予算において、会議費
だけが計上、解体工事費など計上なし 

条例制定から６年が経過、議会側の強い働
きかけに応じ６月の議会において市側が事
案２件分の解体費を予算計上し９月に南多
久町の特定空家が解体 



南多久町 
 
 の例 

解体前 

解体後 



決算特別委員会 
 

 審査報告 



一般会計 
 

歳入 

 

 

◇課題 

スポーツの中で、ゴルフだけに税金が
掛けてあり、一般財源として活用され
ている 

   

◇議会の意見 

ゴルフを含むスポーツの振興や観光振
興等に交付金の一部を還元しながら、
財源の確保を！ 

ゴルフ場利用税交付金 



一般会計 
 

歳入 

 

 
◇課題 

保育所入所保護者負担金の収入未済額が約

１３００万円の現状 
 

◇議会の意見 

公平性の観点から、税と同じく延滞金・督

促料等、法に基づき徴収対策を！ 
 

分担金及び負担金 



一般会計 
 

歳出 

 

 

 

◇課題 

地域おこし協力隊員が、任期途中で辞め

ている現状 

 

◇議会の意見 

隊員が活動しやすい環境整備、サポート

を行い、定着に繋げるように！ 
 

総務管理費 



一般会計 
 

歳出 

 
◇課題 

耕作放棄地の増加や、農家の後継
者不足の現状 

 

◇議会の意見 

市独自の農産物や人材育成などを
組み入れた、中・長期の計画を策
定し、農業振興を！ 

 

農業振興 



一般会計 
 

歳出 

 

 

◇課題 

地元の活性化のために、重要施策として
商工振興に努めてほしいが、商工会への
補助金が県内で一番低い状況 

 

◇議会の意見 

商工会に対する補助金要綱を見直すこと 
 

商工振興費の中小企業対策費 



一般会計 
 

歳出 

 

◇課題 

既存の側溝等が老朽化 

 

◇議会の意見 

長寿命化計画を策定し、整備・維持
管理を！ 

 

排水路整備事業 



一般会計 
 

歳出 

 

 
◇課題 

①現状が、防災・行政放送のみに利用が限定されて 

 いる 

②聞こえづらいとの声 

 

◇議会の意見 

①他市町の幅広い活用事例を参考に活用の検討を！ 

②自主防災組織のメンバーに防災メール登録の    

 周知を！ 

防災行政無線 



一般会計 
 

歳出 

 
 
◇課題 

年２回のねずみ等の駆除が法的に義
務づけられている中央校のみの実施 

 

◇議会の意見 

保健衛生面から東部校と西渓校も実
施を！ 

 

義務教育学校費 



一般会計 
 

総括 

 

◇課題 

経常収支比率が９９．５％ 

自主財源比率も２７．５％ 

と低水準で推移 
 

◇議会の意見 

財政構造の弾力性を持たせ、限ら
れた財源を効率的かつ効果的に活
用すること！ 



土地区画整理 
 
事業特別会計 
 

◇課題 

事業が滞る中、事業変更の説明が地権
者や地元の方に出来ていない 

 

◇議会の意見 

①事業変更に伴う地元説明会を！ 

②計画除外予定地の地権者へ新事業の
交渉を行い早期に事業終結を！ 

 

事業費 



公共下水道 
 

事業特別会計 

 

◇課題 

汚水処理の種類によって市民の料金負担に差が
ある 

 

◇議会の意見 

①市内での汚水処理については、使用料の公平
性の観点を考慮しながら見直しを！ 

②施設の維持管理については、設備更新費の事
も考慮し、長寿命化計画を策定し対応を！ 

③下水道の接続率の向上に努めること！ 
 

 下水道費 
公共下水道の汚水処理 



総括 

☆「今回出された意見に 

 ついては、十分考慮して   

 今後の予算編成に努めて 

 いただきたい！」と委員  

 長が報告 
 



おわり 


